
       REPUBLICA DE CHILE 

       REGION DE ATACAMA 

MUNICIPALIDAD DE HUASCO 

      CONCEJO MUNICIPAL 

 

 

ACTA SESION ORDINARIA Nº 95 

CONCEJO MUNICIPAL DE HUASCO 

 

 

                       En Huasco, a 24 de Julio del 2019, siendo las 9:15 horas, se da inicio a la 

Sesión Ordinaria Nº 95 del Concejo Municipal, presidida por el Sr. Rodrigo Loyola 

Morenilla, y contándose con la asistencia de los Señores Concejales: 

 

-  Sr. Daniel Díaz Tirado 

-  Sr. Rafael Vega Peralta. 

-  Sra. Carmen Hidalgo Narrias.  

-  Sr. Víctor Caballero Alcayaga. 

-  Sra. Adriana Cárdenas Rodríguez. 

-  Sr. Luis Trigo Rojas. 

 

-  Ministro de Fe, Sr. René Torres Mansilla, Secretario Municipal y del Concejo. 

 

 

                                                        TABLA 

    

1.- APROBACION ACTAS ORDINARIAS N° 80 y  N° 93. 

 

2.- PRESENTACION ENCARGADO PROGRAMAS SOCIALES MUNICIPALES. 

 

3.- APROBACIÓN APORTES DE DEPARTAMENTO DE FOMENTO PRODUCTIVO. 

 

4.- APROBACION APORTE PROGRAMA QUIERO MI BARRIO SECTOR UNION    

    CERRO COLORADO 1.850 UF. 

 

5.- CORRESPONDENCIA RECIBIDA Y DESPACHADA. 

 

6.- PUNTOS VARIOS 

 

 

 

1.- APROBACION ACTAS ORDINARIAS N°s 80 y N° 93. 

 

Sr. Loyola, solicita aprobación de las actas de las sesiones ordinarias N°s 80 y 93. 

 

El Concejo aprueba las actas mencionadas anteriormente sin observaciones. 

 
 



3.- APROBACIÓN APORTES DE DEPARTAMENTO DE FOMENTO PRODUCTIVO. 

 

Sr. Loyola, señala que es necesario tomar dos acuerdos para el Departamento de Fomento 

Productivo, que la presentación se realizó la sesión pasada, que son aportes para el 

funcionamiento y certificación de la OTEC. 

 

El Concejo decide tomar los siguientes acuerdos frente a lo planteado: 

  

ACUERDO N° 256 

 

“ACUERDAN HACER UN APORTE MUNICIPAL DE M$ 3.000.- (TRES 

MILLONES DE PESOS) PARA EL FUNCIONAMIENTO DE LA OTEC 

MUNICIPAL, SEGÚN DISPONIBILIDAD PRESUPUESTARIA” 

 

Este acuerdo ha sido adoptado por una unanimidad de la sala, presidida por el Sr. Rodrigo 

Loyola M., Presidente del Concejo Comunal de la Comuna de Huasco, y Sres. Concejales: 

Sr. Daniel Díaz T., Sr. Rafael Vega P., Sra. Carmen Hidalgo N., Sr. Víctor Caballero A., 

Sra. Adriana Cárdenas R. y el Sr. Luis Trigo R. 

 

 y 

 

ACUERDO N° 257 

 

“ACUERDAN HACER UN APORTE MUNICIPAL DE M$ 2.500.- (DOS MILLONES 

QUINIENTOS MIL PESOS) PARA EL CONCEPTO DE REALIZACION DE 

LICITACION PUBLICA, CON EL OBJETO DE OBTENER LA CERTIFICACION 

DE LA OTEC MUNICIPAL, SEGÚN DISPONIBILIDAD PRESUPUESTARIA” 

 

Este acuerdo ha sido adoptado por una unanimidad de la sala, presidida por el Sr. Rodrigo 

Loyola M., Presidente del Concejo Comunal de la Comuna de Huasco, y Sres. Concejales: 

Sr. Daniel Díaz T., Sr. Rafael Vega P., Sra. Carmen Hidalgo N., Sr. Víctor Caballero A., 

Sra. Adriana Cárdenas R. y el Sr. Luis Trigo R. 

 

 

4.- APROBACION APORTE PROGRAMA QUIERO MI BARRIO SECTOR UNION 

CERRO COLORADO 1.850 UF. 

 
Sr. Loyola, cede la palabra al Sr. Cristian Olivares, funcionario de la Secpla, quien dará 

explicará en que consiste este programa, señala que más adelante el equipo de Secpla puede 

hacer una presentación más completa, dice que sin prejuicio que el acuerdo para el aporte, 

puede ser tomado ahora. 

 

Sr. Olivares, dice que la postulación es ahora hasta el 29 de julio y señala que este programa es 

la continuidad del programa original Quiero mi Barrio y ahora se consideran 370 viviendas en 

los sectores que comprenden las poblaciones Huasco III, 21 de Mayo, Gabriela Mistral y 

Condell Sur, menciona que el aporte es aproximado de 5 UF por vivienda, pero que ese aporte 

puede ser reflejado con el desarrollo de proyectos como PMU y comenta que ya hay un 

proyecto legible para ese sector. 

 



  El Concejo conversa y consulta y por ultimo deciden tomar el siguiente acuerdo: 

 

 

ACUERDO N° 258 

 

“ACUERDAN HACER UN APORTE MUNICIPAL PARA LA NUEVA 

POSTULACION DEL BARRIO UNION CERRO COLORADO DEL PROGRAMA 

RECUPERACION DE BARRIOS “QUIERO MI BARRIO 2019”, 

CORRESPONDIENTE A 1.850 UF (MIL OCHOCIENTOS CINCUENTA UF) ” 

 

Este acuerdo ha sido adoptado por una unanimidad de la sala, presidida por el Sr. Rodrigo 

Loyola M., Presidente del Concejo Comunal de la Comuna de Huasco, y Sres. Concejales: 

Sr. Daniel Díaz T., Sr. Rafael Vega P., Sra. Carmen Hidalgo N., Sr. Víctor Caballero A., 

Sra. Adriana Cárdenas R. y el Sr. Luis Trigo R. 
 

 

2.- PRESENTACION ENCARGADO PROGRAMAS SOCIALES MUNICIPALES. 
 

Sr. Loyola, cede la palabra al Sr. Camilo Vega, encargado de Programas Sociales. 

 

Sr. Vega, indica que viene a presentar una actualización de las unidades vecinales, hace algunas 

propuestas mediante data show. 

 

El Concejo conversa, consulta y sugiere propuestas para este tema. 

 

Por último, se determina que se trabajara en una propuesta más detallada, que se debe 

sociabilizar este tema y se presentara más adelante un avance de este trabajo. 

 

 

5.- CORRESPONDENCIA RECIBIDA Y DESPACHADA. 
 

Ordinario N° 24/2019, del Departamento de Patentes Comerciales, Renovación de Patentes 

de alcohol. 

 

Sr. Loyola, comenta que el Municipio no se encuentra con recursos para traspasar a Salud 

por el tema de las vacunas, que se está tratando de liquidar los sueldos de los trabajadores 

del estadio. 

 

El Concejo conversa y consulta sobre el tema del estadio. 

 

Carta de fecha 17/07/2019, de la Agrupación Scoutiva “Chapaq Likan”, quienes solicitan 

autorización construir sede. 

 

Carta de fecha 19/07/2019, de la Junta de Vecinos N° 31, quienes solicitan extender plazo 

comodato de la sede. 

 

Agradecimientos, con fecha 08/07/2019, del Cura Párroco Enrique Sarneguet y el Consejo 

Pastoral, por colaboración Fiesta de San Pedro. 

 



Carta de fecha, 10/06/2019, del Club Atlético Valle del Huasco, quienes solicitan aporte 

para traslado y alojamiento. 

 

El Concejo conversa sobre este tema y se solicitan al Club que haga llegar documentación 

correspondiente a su vigencia y cotizaciones. 

 

 

6.- PUNTOS VARIOS 

 

Sr. Díaz, señala que le preocupa la situación que le paso a la Sra. Patricia en la Casa de la 

Cultura, dice que no se han tomado acciones, primeramente legales, porque la persona va a 

volver. 

 

Sr. Loyola, dice que él, apenas sucedió esto fue a la comisaria y que converso con el Fiscal 

sobre este tema, que la persona tiene antecedentes de problemas mentales, pero solicito 

derivación a un centro. 

 

El Concejo conversa sobre este tema. 

 

Sr. Caballero, solicita se coloque una baranda de seguridad en calle Craig antes de llegar a 

calle Cantera, por el lado sur. 

 

Sr. Caballero, solicita se reenvié carta para considerar a las 27 familias en el proyecto de 

Carrizal Bajo. 

También pregunta por el comodato del IPS. 

 

El Concejo conversa sobre el tema del IPS y se solicita copia de la solicitud. 

 

Sr. Trigo, solicita realizar la próxima sesión el día lunes y tratar el tema de patentes de 

alcoholes. 

 

El Concejo conversa y determina realizar la próxima sesión ordinaria el lunes a las 12:00 

horas. 

 

Sr. Caballero, solicita se haga llegar informe presupuestario del primer trimestre. 

 

Sr. Loyola, señala que lo solicitara al Sr. Carlos Delgado A., DAF. 

 

Sr. Loyola, por ultimo siendo las 10:35 hrs. da por terminada esta sesión. 

 

 

 

 

 

       RENE TORRES MANSILLA.                        RODRIGO LOYOLA MORENILLA        

   Secretario Municipal y del Concejo                                         Presidente                  

                Ministro de Fe                                                       Concejo Municipal  


